

# Conocimiento con impacto social, pertinencia territorial y mirada global



**Dra. Cecilia Olivari Medina, directora del Doctorado en Psicología de la Universidad Católica del Maule.**

Una joven investigadora se prepara para viajar desde el Maule a Suecia. Otra alista sus maletas rumbo a Italia. En ambos destinos, las esperan laboratorios de excelencia en neurociencia cognitiva. No se trata de intercambios aislados, sino del reflejo de una visión: la que impulsa el Doctorado en Psicología de la Universidad Católica del Maule (UCM), comprometido con la formación de capital humano avanzado desde la región hacia el mundo. Acreditado por seis años por la Comisión Nacional de Acreditación (CNA), hasta 2030, este programa destaca por su excelencia académica y por formar investigadores capaces de generar conocimiento pertinente, con impacto social y proyección internacional. Ejemplo de ello son las pasantías que realizarán dos estudiantes del programa durante el segundo semestre de 2025. Una será recibida por el Department of Neuroscience, Brain, Body and Self Laboratory del prestigioso Karolinska Institutet (Suecia), y la otra visitará el Centro de Estudios e Investigación en Neurociencia Cognitiva, Unidad de Estimulación Cerebral no Invasiva, de la Universidad de Bologna (Italia). Ambas experiencias fortalecerán sus investigaciones y expandirán redes en neurociencia cognitiva, línea del programa que se articula con el Centro

de Investigación en Neuropsicología y Neurociencias Cognitivas (CINPSI Neurocog) de la Facultad de Ciencias de la Salud de nuestra universidad.

En esta misma línea, en 2024 el egresado Juan David Millán participó en una formación avanzada en China junto a jóvenes psicólogos de América Latina y África en el seminario *Frontiers of Psychology as a Discipline and a Profession*, centrado en técnicas y teorías de vanguardia.

El programa fomenta el pensamiento crítico, la investigación situada y la conexión entre teoría y práctica para abordar problemas reales desde una psicología basada en evidencia y comprometida con el bienestar humano. Tesis sobre prevención del suicidio y bullying son reflejo de ello.

El desarrollo de capital humano avanzado no puede ser privilegio de las grandes ciudades. Desde Talca, el Doctorado en Psicología de la UCM demuestra que es posible generar ciencia de excelencia desde la región, con mirada global y compromiso territorial. ●

